



Hans-Dieter Weber

lebt als freier Autor und Dozent in Merseburg. 1989 schloss er sich dem Neuen Forum und 1990 der SDP (später: SPD) an. Nach anfänglicher Euphorie über die Wiedervereinigung Deutschlands wurde ihm nach und nach schmerzhaft bewusst, in einer „Scheindemokratie“ zu leben. Das führte 2013 zu seinem Austritt aus der SPD. Seitdem beschäftigt er sich intensiv mit diesem Thema, zeitweilig bei Mehr Demokratie e.V. sowie bei Verfassung vom Volke e.V. (jetzt: Unsere Verfassung e.V.) und seit 2020 in der Basisdemokratischen Partei Deutschland.

In diesem Buch entwickelt er aus dem Status quo des politischen Systems in Deutschland konkrete Reformvorschläge, gedacht als konstruktive Anregungen zu einer seit langem schon überfälligen öffentlichen Diskussion in unserer Gesellschaft.

## Der große Neustart

Risse in unserer Gesellschaft

54 Prozent der Menschen in Deutschland gaben im Sommer 2023 an, weniger großes oder geringes Vertrauen in die deutsche Demokratie zu haben, gegenüber den Parteien hat das Vertrauen mit 9 Prozent einen Tiefpunkt erreicht. 86 Prozent wünschen sich bei wichtigen Entscheidungen stärker einbezogen zu werden (1), 31 Prozent stimmt zu, in einer „Scheindemokratie“ zu leben (2). 75,9 Prozent sehen die Demokratie in Deutschland gefährdet (3).

- (1) Befragung von policy matters im Auftrag der Körber-Stiftung
- (2) Institut für Demoskopie in Allensbach 2022
- (3) Umfrage vom Mai 2023 des Deutschen Zentrums für Integrations- und Migrationsforschung

Der grosse Neustart.

Es gibt kein pdf-Plugin, es kann die pdf-Datei heruntergeladen werden.